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Queridos jóvenes, también hoy
Cristo se dirige a vosotros con
la misma pregunta que hizo a
los apóstoles: "Y vosotros,
¿quién decís que soy yo?". Res-
pondedle con generosidad y

valentía, como corresponde
a un corazón joven como el
vuestro. Decidle: Jesús, yo
sé que Tú eres el Hijo de

Dios que has dado tu vi-
da por mí. Quiero se-
guirte con fidelidad y
dejarme guiar por tu pa-

labra. Tú me conoces y
me amas. Yo me fío de
ti y pongo mi vida en-
tera en tus manos.
Quiero que seas la
fuerza que me
sostenga, la ale-
gría que nunca me
abandone.

(Misa Cuatro 
Vientos).

¿Qué quiere Dios de mí?
¿Cuál es su designio sobre
mi vida? ¿Me llama Cristo a
seguirlo más de cerca? ¿No
podría yo gastar mi vida en-
tera en la misión de anun-
ciar al mundo la grandeza
de su amor a través del sa-
cerdocio, la vida consagrada
o el matrimonio?

(A los voluntarios).

Os invito ahora a difundir por todos los
rincones del mundo la gozosa y
profunda experiencia de fe vivida en este
noble País. Transmitid vuestra alegría
especialmente a los que hubieran que-
rido venir y no han podido hacerlo por
las más diversas circunstancias, a tan-
tos como han rezado por vosotros y a
quienes la celebración misma de la
Jornada les ha tocado el corazón. Con
vuestra cercanía y testimonio, ayudad a
vuestros amigos y compañeros a descu-
brir que amar a Cristo es vivir en
plenitud. 

(Despedida en Barajas).
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D. Rafael Zornoza
nuevo Obispo de

Cádiz y Ceuta



S e podría centrar toda la atención espiri-
tual, la catequesis, la predicación, las
actividades, las reuniones, la forma-

ción permanente, los cursos, los ejercicios es-
pirituales,... a desarrollar y poner en práctica el
contenido y las experiencias de la JMJ 2011:
Arraigados y edificados en Cristo, firmes en la
fe. Lo que han dicho los Obispos en las cate-
quesis y, sobre todo, lo que nos ha enseñado,
con su vida y su predicación, el Papa. Que se
reafirmará el 17 de septiembre en el Cerro de
los Ángeles.

A todo ello, en gran medida, está dedicado
este número de PADRE DE TODOS.

Pero con una visión más amplia, de conjunto
de la Iglesia universal, en la que también están
los jóvenes y la JM, podemos -y debemos- re-
cordar los rasgos y líneas maestras del Pon-
tificado de Benedicto XVI; el que nos ha visita-
do recientemente.

El comienzo de su primera encíclica: "Al prin-
cipio, en el hecho de ser cristiano, no hay una
decisión ética, sino el en-
cuentro con un aconteci-
miento, con una Persona,
que da a la vida un nuevo
horizonte y con ello la di-
rección decisiva" (Deus ca-
ritas est).

El Papa, en estos años,
viene insistiendo, muchas
veces a contracorriente, en:
"Que resplandezca ante los hombres y las muje-
res de hoy la luz de Cristo: no la propia luz, sino
la de Cristo" (Primer mensaje urbi et orbi), sin
que le importe lo que digan los que se oponen,
no le aceptan, o se sienten heridos en sus plan-
teamientos contrarios a la fe, a la razón, a la
integridad de vida, al sentido común. Que las
JMJ terminen con la adoración eucarística, de
modo que el centro de la escena no sea el
Vicario, sino el protagonista: ese Cristo cuya luz
el Papa debe hacer resplandecer. Su magisterio
sobre la liturgia, lamentando los abusos litúrgi-
cos para evitar que la Misa pudiera degenerar en
un espectáculo. La interpretación auténtica del
Concilio Vaticano II, tal como había dicho el
beato Juan XXIII: "Trasmitir pura e intacta la
doctrina, sin atenuaciones o distorsiones... que
debe ser fielmente respetada, profundizada y
presentada de manera que corresponda a las
exigencias de nuestro tiempo". El esfuerzo por
favorecer la curación de antiguas heridas y la
reconciliación. Que la Iglesia "no es nuestra
Iglesia, sino la Iglesia de Dios"; no es una multi-
nacional y no puede ser mirada con lógicas em-
presariales y que los responsables deben traba-
jar para el bien común, y no para sí mismos.
Que el sacerdocio "no es dominio, sino servicio:

fidelidad, prudencia y bondad". Que la fidelidad
del siervo de Cristo "consiste precisamente en el
hecho de que él no busca adecuar la fe a las
modas de su tiempo". La relación  y la síntesis
entre fe y razón: "no vengo a imponer la fe, sino
a instar el valor de la verdad" (Discurso, no pro-
nunciado, en la Universidad de La Sapienza).
Conocer y vivir la ley natural: capacidad del
hombre de conocer el bien y el mal. Los princi-
pios no negociables: la defensa de la vida, la
familia fundada en el matrimonio, la libertad de
educación; un sí a todo esto y no verlo como un
no al aborto, a la eutanasia y a las uniones de
otro tipo con pretensiones de matrimonio. In-
vitación a la caridad, la fraternidad, a compartir
los bienes; la ecología humana y la salvaguarda
de la naturaleza que Dios ha confiado al hombre
(Caritas in veritate). La llamada a la conversión,
la penitencia y la purificación, ante algunos gra-
ves escándalos.

Y todo precedido, y planteado, con la idea del
que se siente "un humilde trabajador en la viña

del Señor" (Homilía en la
inauguración del Pontifi-
cado).

Ante el nuevo curso...
nos trae el recuerdo, de la
Carta Apostólica del Beato
Juan Pablo II Tertio millen-
nio adveniente -al comenzar
el tercer milenio-, donde in-
siste en: la perspectiva de la

santidad (n. 30); un cristianismo que se distin-
ga por el arte de la oración (n. 32); el mayor
empeño en la liturgia (n. 35); la práctica del
Sacramento de la Reconciliación (n. 37); la pri-
macía de la gracia (n. 38); renovada escucha de
la palabra de Dios (n. 39) y llamada a la nueva
evangelización (n. 40).

Marcello Foa, periodista, escritor, profesor
universitario, a la pregunta de un posible com-
plot contra la Iglesia y contra el Papa, entre
otras cosas, responde: "Con toda seguridad, ese
establishment está contento de redimensionar
el poder de la Iglesia, que en teoría representa a
más de mil millones de fieles, pero que parece
cada vez menos influyente en el mundo. Todos
se dicen católicos, pero los fieles que siguen de
verdad los preceptos de la Iglesia son una
pequeña minoría. Su influencia real, por tanto,
se ha reducido mucho respecto a hace veinte o
treinta años" (P. Rodari y A. Tornielli, En defen-
sa del Papa, Martínez Roca, Madrid 2011).

¿Cómo sería si nos esforzáramos más en
vivir, en practicar de verdad, la doctrina de la
Iglesia? ¿Lleváramos una vida de oración, de
frecuencia de sacramentos, de sacrificio, de
generosidad, de práctica de las obras de mi-
sericordia, de magnanimidad y perdón?
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Ante el nuevo curso

"Lo que fascina es sobre
todo el encuentro con

personas creyentes que,
mediante su fe, atraen

hacia la gracia de
Cristo, dando 

testimonio de Él" 
(Benedicto XVI, a los Obispos de

Portugal, 13.V.2010)
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S
u Santidad Benedicto XVI ha nom-
brado nuevo Obispo de las Diócesis
de Cádizy Ceuta a D. Rafael Zornoza

Boy, hasta la fecha Obispo Auxiliar de Getafe.
El nombramiento se hizo público el martes 30
de agosto, a las 12 del mediodía.

La noticia fue recibida en el Obispado de
Getafe en una reunión fraterna, presidida por
el Obispo de Getafe, D. Joaquín López de An
dújar, en presencia de la curia diocesana, de
algunos delegados y arciprestes y D. Rafael.

D. Joaquín inició el acto con palabras de
agradecimiento hacia D. Rafael por su servi-

cio, le felicitó de corazón por su nuevo nom-
bramiento y destacó que es para el bien de la
Iglesia. También recordó su trayectoria des-
de que fue creada la Diócesis de Getafe en
1991.

A continuación, D. Rafael dirigió unas pa-
labras a todos los presentes. Quiso agrade-
cer, en primer lugar, al Santo Padre, por la
confianza depositada en su persona para lle-
vara cabo esta nueva misión al frente de las
Diócesis de Cádiz y Ceuta. Se mostró alegre
al saberse enviado por el Señor a servir a los
fieles de ambas diócesis, por quienes ya reza

todos los días. Remarcó su gozo de poder
vivir en el seno de la Iglesia, misterio de co-
munión para la misión, y por pertenecer a
Cristo y a María, Estrella de los Mares. D.
Rafael se ha puesto a disposición de todos
los fieles de las Diócesis de Cádiz y Ceuta, de
sus sacerdotes, de los religiosos y religiosas
y de todas las Hermandades, Asociaciones y
Movimientos, así como de los que trabajan
en labores de caridad, de los emigrantes,
presos y desfavorecidos. D. Rafael pidió ora-
ciones a todos, especialmente a los monas-
terios, para que sepa hacer presente a Cristo,
Buen Pastor.

También quiso expresar su tristeza por la
separación de su amada Diócesis de Getafe,
donde ha dejado su vida y ha aprendido a ser
Obispo. En Getafe ha ejercido el ministerio
episcopal, compenetrado con el Obispo dio-
cesano y el presbiterio, así como con el pri-
mer Obispo de la Diócesis, D. Francisco José
Pérez y Fernández-Golfín, fallecido en febre-
ro del 2004. Expresó su agradecimiento a D.
Joaquín, de quien ha aprendido el gobierno
pastoral de una diócesis. D. Rafael se siente
honrado depertenecer a Getafe, de su Iglesia
Apostólica, con un clero tan celoso, de tanta
devoción a la Virgen. También tuvo palabras
de agradecimiento para los sacerdotes, el se-
minario, los jóvenes y las familias de la Dió-
cesis de Getafe.

D. Rafael continuó su alocución mirando
hacia el futuro. Le espera una iglesia rica en
historia, en la cual han ejercido el episcopa-
do grandes figuras. Mostró su deseo de imi-
tarles para responder al designio de Dios y a
las esperanzas del mundo. Anhela conocer a
sus nuevos diocesanos y compartir las in-
quietudes de seminaristas, consagrados de
vida activa y contemplativa y fieles laicos,
especialmente con los que sufren la enfer-
medad, el dolor moral, la marginación, la
pérdida de libertad o la pérdida del trabajo.
Por último, D. Rafael se interesó por los jó-
venes, con quienes ha compartido siempre
su experiencia y su amor al Señor.

El acto concluyó con un fuerte aplauso
para D. Rafael. Todos le demostraron su cer-
canía y le animaron en la nueva tarea que la
Iglesia le encomienda.

G.D.A.

Monseñor 
Rafael Zornoza Boy, nuevo
Obispo de Cádiz y Ceuta

D. Joaquín comunica a la Curia
diocesana el nombramiento de
D. Rafael



D. Francisco Parra Gómez, murió
el 7 de mayo de 2011, a los 83
años, en Badajoz. Era padre de 9
hijos, de ellos dos Carmelitas Des-
calzas, una en Boadilla del Monte y
otra en Toledo, y uno sacerdote, D.
Jesús Parra Montes, Párroco de
Santa Beatriz de Silva, en Leganés.
Era Supernumerario del Opus Dei.

Dña. María de las Mercedes Ur-
zaiz Guzmán, falleció en Madrid, el
11 de mayo de 2011, a los 100
años, después de 72 de matrimo-
nio. Era madre de 7 hijos; una de
ellas Carmelita Descalza en Alcalá
de Henares; y de Ana García-Lay-
gorri Urzaiz, Secretaria de la Fun-
dación Jesús y San Martín" de Ge-
tafe.

Sor Amparo Martínez González,
falleció el 18 de abril de 2011, en
el Convento de las Hermanas de
la Caridad, en Villa del Prado, a
los 71 años de edad.
Después de un año de dura enfer-
medad, con gran dolor de la Co-
munidad, de su familia y de todo
el pueblo, falleció el día 18 de
abril de 2011.
Sor Amparo Martínez González,
Hermana de la Caridad de San
Vicente de Paúl (Institución Mallor-
quina), nacio en Sisante (Cuenca),
el 31 de mayo de 1939.
Su entrega al Señor, la realizó unos
años en Palma de Mallorca, y,
durante 39 años, en Villa del Prado. 

M. Margarita Cerezo Fontecha,
de la Congregación de la Sagrada
Familia de Burdeos, falleció en
Pinto, el 9 de mayo de 2011, a los
91 años de edad y 71 de vida
consagrada. 
La M. Margarita era educadora de
los más pequeños en el Colegio de
San José, que la Congregación de
la Sagrada Familia de Burdeos
tiene en Getafe. Llegó a dicho cole-
gio en 1939 y permaneció en esa
comunidad hasta 2009 que es tras-
ladada a la Comunidad de Pinto. 
Con cuánto amor hablaba de los
niños, de su tarea como educado-
ra, de su encuentro con los  adul-
tos que conoció siendo niños…
varias generaciones la recordarán
como ella les recordaba y seguía y

seguirá queriendo, porque "el amor
no pasa nunca".

Dña. María Dolores Calvo Sán-
chez, madre del sacerdote Jesús
García Calvo, Párroco de San Pío
V, en Leganés, falleció el 24 de
mayo de 2011, en Madrid, a los
75 años de edad.
Tú que llamaste a ti a Esteban
que confesó que Jesús estaba de
pie a tu derecha, recibe a nues-
tros hermanos difuntos que
esperaron tu venida en la fe y en
el amor

Sor Encarnación, Agustina Reco-
leta del Monasterio de Colmenar
de Oreja, falleció el 21 de agosto
de 2011 a los 86 años de edad,
después de 5 años de enfermedad.
Pilar de Blas García nació en Villa-
conejos, era la menor de 9 her-
manos. Pronto se destacó en ella
una especial actitud hacia la vida
religiosa que la llevó a ingresar en
las Agustinas Recoletas en marzo
de 1945. Tres años después hizo
la profesión simple y en 1951 la
profesión solemne. Siempre des-
tacó por su humildad, obediencia,
y vida interior que manifestó en
las más diversas tareas: sacrista-
na, enfermera...
Celebró sus bodas de oro el 23
de noviembre de 1998.

Sor Javiera, Hospitalaria del Sa-
grado Corazón de Jesús (Bernar-
dina Liberal Zaratiegui) nació en
Unzué, Navarra, el 12 de marzo de
1918. Fue la mayor de seis herma-
nos, una de ellas Hospitalaria.
Ingresa en la Congregación en
1940 en Ciempozuelos y realiza los
Votos Perpetuos en 1947. Después
de mucho caminar por la vida y
vivir en diferentes casas: Sant Boi,
Caldas, Roma, Madrid, Tenerife…
regresa de nuevo a la comunidad
de Ciempozuelos, aquí celebra sus
Bodas de Oro en 1993. 
Finaliza el recorrido de su vida el
día 23 de agosto, en la residencia
de la Casa Provincial; momento en
el que demostró una vez más ser
mujer creyente y hospitalaria aco-
giendo la voluntad de Dios, y en
donde deja un recuerdo de vida,
serenidad y cariño.
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DEFUNCIONES

8 a las 12:00h Eucaristía en Navalcarnero con motivo

de la fiesta Patronal.

10 a las 12:00h Misa en honor de Ntra. Sra. de Guada-

lupe en la Casa de Extremadura, en

Getafe.

a las 19:30h Ordenación de presbítero en el Colegio de

los PP. Escolapios, en Getafe.

11 a las 12:30h Misa en Ciempozuelos en honor de

Ntra. Sra. del Consuelo.

a las 19:00h Misa en San Pascual, con motivo del V

Centenario de la Aprobación de la Regla

de las Concepcionistas Franciscanas,

en Aranjuez.

18 a las 12:00h Consagración de la Parroquia Sagrado

Corazón, en Alcorcón.

a las 20:00h Toma de Posesión de D. Antonio Soler

como Párroco de Sta Mª Magdalena,

en Ciempozuelos.

19-22 Convivencia de Arciprestes.

24 Ntra. Sra. de la Merced. Eucaristía en

los centros penitenciarios.

a las 19:30h Toma de posesión de D. Carlos Dorado

como Párroco de Sta. Teresa de Jesús

en Getafe.

a las 22:00h Vigilia de la Adoración Nocturna en

Sta. Mª la Blanca, en Alcorcón.

25 a las 12:00h Toma de posesión del P. Juan Líbano

como Párroco de San Juan de Mata, en

Alcorcón.

26 a las 18:00h Apertura de curso COF, en Getafe

29 a las 18:00h Envío de catequistas en Móstoles.

Sres. Obispos: agenda Septiembre

B R E V E S

CONFER GETAFE
A finales de curso tuvimos nuestra jornada de formación permanen-
te en la casa tan acogedora de las Hijas de la Divina Pastora, en Ge-
tafe.

El animador de la jornada fue el P. José María Fernández-Martos, S.J.
Vivimos una experiencia muy grande de comunión entre todos los

participantes acordándonos mucho del Sr. Obispo que, animaba por la
tarde una jornada de Confer joven en Madrid; así como de nuestros her-
manos trinitarios y trinitarias de Alcorcón, tan conmovidos por la muer-
te accidental del P. Alfredo.

Yolaine
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La Cruz de los jóvenes
en Getafe

E
l trabajo intenso de los días previos
se vio recompensado con creces
cuando la Cruz de los Jóvenes y el

Icono de la Virgen entraron en la Catedral de
Getafe. La Cruz pasó la noche con nosotros lo
que permitió que desde primera hora de la
mañana hubiera gente venerándola. 

Nuestro Obispo, D. Joaquín María había
convocado a todos los voluntarios diocesanos
por la mañana. Acudieron a la celebración de la
Liturgia de la Palabra cerca de doscientas per-
sonas. Jóvenes, adultos, niños… todo el
mundo quería estar presente en el envío a la
misión. El acto guardaba una sorpresa: el
Obispo bendecía la camiseta oficial de la JMJ y
entregaba un diploma a un representante de
los voluntarios de cada arciprestazgo. Después
hubo tiempo de acercarse a la Cruz y al Icono
y rezar ante ellos antes de que se marchara al
Cerro de los Ángeles. 

Desde las dos de la tarde, las MM. Car-
melitas del Cerro de los Ángeles albergaron
en su iglesia a la Cruz. Todo el que se despla-
zó hasta el Cerro pudo entrar a estar un rato
tanto con la Cruz como con el Icono. A las seis
de la tarde comenzó una Hora Santa en la que
se nos habló de la importancia de la Cruz en la
vida todos los jóvenes. 

La estancia de la Cruz coincidía con la festi-
vidad de Nuestra Señora de los Ángeles, patro-
na de nuestra Diócesis, por eso cerca de las
nueve de la noche y tras la procesión de la Cruz
y la imagen de la Virgen comenzaba la
Eucaristía solemne en la explanada del Cerro
de los Ángeles. Una vez finalizada la Eucaristía
hubo tiempo de adorar de nuevo la Cruz y des-
pedirse de ella y del Icono no con un "adiós"
sino con un "hasta pronto" cuando la volvamos
a ver en los actos de la JMJ. 

Cristina Lozano

N uestro testimonio se enraíza a partir
de dos frases de Nuestra Madre Santa

Clara.

_ "Peregrinas y advenedizas en este mundo
recorrer el camino de la Felicidad confiadas y
gozosas" (2º carta de Santa Clara) Nos hemos
sentido peregrinas desde nuestra clausura,
nuestra peregrinación ha sido llevar a los jóve-
nes al corazón de Jesús.

_ "Os considero cooperadoras de Dios y
sostenedoras de los miembros vacilantes" (3º
carta de Santa Clara) Con nuestra oración
hemos intentado sostener a toda la Iglesia. Por
ejemplo, en la Vigilia, cuando comenzó a llo-
ver, estábamos todas frente a un pequeño tele-
visor por el que seguíamos la celebración y
todas de inmediato nos pusimos a rezar para
que la lluvia cesara.  Lo nuestro ha sido una
peregrinación vía al Santísimo Sacramento.

_ Por último, sólo queremos añadir que el
Papa lo que ha hecho con sus palabras ha sido
confirmarnos en nuestra vocación. En sus
mensajes, el Papa nos ha puesto delante de la
Palabra, una Palabra que puede ser vivida y
adorada. Los jóvenes ahora tienen que apren-
der a gustar delante de Dios: Él es el Amigo
que nunca falla.

Hermanas Clarisas

PEREGRINAS DE SANTA CLARA



Y LLEGÓ EL PAPA 

L a espera con el calor, 3 horas y media antes de que comenzase
el acto de bienvenida tuvo su recompensa cuando subimos al

estrado y vimos a toda la multitud colorida representando a toda la
Iglesia internacional, expectante a la llegada del Santo Padre.

Un momento muy emocionante fue la entrada del Papa por la
Puerta de Alcalá, entrada oficial a Madrid. Allí estábamos todos, de
todos los estamentos de la Iglesia, emocionados y deseando verle
cerca para decirle ¡bienvenido! con nuestros cantos y nuestras son-
risas.

La representación de cada continente alegraba a los jóvenes de los
países y se notaba a un Papa cercano, cariñoso y protector. Detallista
también al saludar en varios idiomas.

Una experiencia muy emocionante tenerle tan cerca y comprobar
que su bondad y su cariño a los jóvenes, tanto en sus palabras como
en sus gestos no decae con el paso de los años.

EL PAPA ME
DIÓ LA
COMUNION

C uando me dieron la noti-
cia de que iba a tener la

oportunidad de recibir la
Comunión de manos del Santo
Padre, me estremecí. "¿Por qué
a mí?", "Yo no me merezco algo
así", "Y no podía parar de llorar.

Cada día que pasaba, los
nervios, la alegría y la felicidad
aumentaban. A estos senti-
mientos se le sumaba el gran
gozo de ver el número de jóve-
nes que llegaban a España, a
Madrid. Parece mentira cómo
en medio de todos los contras
que teníamos esos días, sólo
una frase rondaba en nuestra
cabeza: NO TENGÁIS MIEDO.

Ya en Cuatro Vientos, todos
sufrimos calor, mucho calor;
pero eso era algo secundario,
pues lo único que esperába-
mos ansiosamente era la llega-
da del Papa y disfrutar de una
vigilia, seguro, emocionante.
Vigilia que se podría decir que
se "truncó" por la lluvia. Pero
no. Lo que hizo fue unirnos

más y conocer la parte más
humana y humilde de Bene-
dicto XVI, quien no quiso aban-
donarnos y siguió allí con nos-
otros.

La mañana siguiente viví la
Eucaristía como nunca. Y
puedo decir que el momento de
la Comunión fue la experiencia
más bonita de mi vida como
cristiana.

Verlo tan cerca, dándome la
Comunión a mí… El Vicario de
Dios… Es el mayor regalo que
he recibido jamás. Por mi
cabeza sólo pasaba una pala-
bra: GRACIAS. Gracias Dios
mío por haber hecho esto posi-
ble, por estar siempre tan
cerca, por estar en nuestro co-
razón… Gracias. Porque sólo
Él puede reunir a tanta gente
arraigada y edificada en Cristo,
a tantos jóvenes firmes en la
Fe… Gracias a todos los que
habéis hecho de esta JMJ una
JMJ inolvidable para mí.

Y gracias a mi hermano, a ti,
chache, porque has sido tú
quien me ha mostrado el Ver-
dadero Camino.

Conchi Pérez 
Pérez-Higueras
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E l viernes 19 de agosto un grupo de alrede-
dor de 1000 profesores universitarios tuvi-

mos el privilegio de asistir en el Escorial a una
conferencia a la que el Santo Padre nos había
convocado. Ciertamente la mayoría de los profe-
sores pertenecían a universidades católicas aun-
que también había un importante grupo de pro-
fesores que trabajamos en distintas universida-
des públicas. Lo primero que llamaba la atención
era la colocación de los profesores en la sala, la
mayoría vestidos con el traje académico. En pri-
mer lugar, y más cercanos al Papa, los doctores
en teología, después los filósofos y humanistas,
derecho, ciencias y finalmente los ingenieros.
Era, casi de modo provocativo, el orden contra-
rio al que actualmente nuestra sociedad otorga a
los distintos saberes. Era también una pequeña
imagen de los peligros que según Benedicto XVI
acechan a la actual vida universitaria.

A todos los presentes nos unía la misma fe y
el mismo reconocimiento de la figura del suce-
sor de Pedro. Todos compartíamos el convenci-
miento de que, independientemente de la titula-
ridad de la institución para la que trabajásemos,
estamos obligados como profesores universita-
rios a un mismo compromiso con los jóvenes a
los que enseñamos. Un compromiso que nace,
como nos recordó Benedicto XVI, de las raíces
eminentemente cristianas de la institución uni-
versitaria. 

El Papa se encargó de recordar la doble raíz de
este compromiso que es compromiso con la ver-
dad integral y también con la formación integral. 

Si, acuciados por las reformas y los requeri-
mientos de una sociedad que busca el resultado
inmediato nos olvidamos de los requerimientos
éticos de la vida académica y docente universita-
ria, estaremos traicionando el sentido más
auténtico de esa vida y también acabaremos
reduciendo la formación integral a simple infor-
mación erudita. Si renunciamos a la búsqueda

de la verdad integral del ser humano, ¿para qué
educar?

Sin embargo, dicha verdad existe y se puede
buscar aunque sea con dificultades. En este sen-
tido, muy significativas resultaron, en mi opi-
nión, unas palabras del final de la lección, pala-
bras que están bien lejos de los tópicos que sue-
len lanzarse contra la Iglesia a la que se acusa de
intolerante: "hay que considerar que la verdad
misma siempre va a estar más allá de nuestro
alcance. Podemos buscarla y acercarnos a ella,
pero no podemos poseerla del todo: más bien,
es ella la que nos posee a nosotros y la que nos
motiva. En el ejercicio intelectual y docente, la
humildad es asimismo una virtud indispensable,
que protege de la vanidad que cierra el acceso a
la verdad. No debemos atraer a los estudiantes a
nosotros mismos, sino encaminarlos hacia esa
verdad que todos buscamos. A esto os ayudará
el Señor, que os propone ser sencillos y eficaces
como la sal, o como la lámpara, que da luz sin
hacer ruido (cf. Mt 5,13-15)"

David Reyero García 
Profesor del Dpto. de Teoría e 

Hº de la Educacion. UCM

DESPUÉS DE
CUATRO VIENTOS 

A l principio pensé que estar en el estrado
iba a suponer ver de cerca al Papa, no fue

así. De hecho ha acabado la JMJ y no le he visto
con los ojos, pero le he sentido muy cerca. He
sentido su cariño y le he escuchado.

Escuchar su mensaje era lo que daba sentido
a por qué yo y toda esa marea de gente que se
veía desde el estrado estabamos allí: ¡éramos la
juventud del Papa, la juventud de Cristo! Es decir,
nos movían los mismos objetivos: el amor y la
entrega, buscar y construir el Reino de Dios y la
santidad como respuesta al AMOR de Cristo y
como camino de felicidad! Como aprendizaje
personal de esta JMJ: dar otro pasito en la con-
fianza en el Amor de Cristo y perder un poco más
el miedo de abandonarme en sus manos.
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EL PAPA CON LOS
PROFESORES
UNIVERSITARIOS

ADIÓS CON EL
CORAZÓN 

H a sido un placer poder acompañar al
Papa en sus últimos instantes en Ma-

drid. La verdad es que no le vimos ya que a
pesar de que llegamos de los primeros tuvi-
mos que ponernos casi al final de toda la
gente. Pero lo importante no es el hecho de
ver o no al Papa (por la tv se le ve muy bien)
sino estar con él, no dejarle sólo en ningún
instante, que sienta que sus jóvenes, los que
estuvimos con él en Cuatro Vientos, con la llu-
via, el frío, estábamos a su lado. En la despe-
dida sonaban en mi interior las palabras que
unas horas antes nos había dicho a los jóve-
nes: "hemos vivido una aventura juntos" Y es
que esas palabras resumen a la perfección lo
que había sido la JMJ: una aventura junto con
el Vicario de Cristo.

Carmen



VISITA A SAN JOSÉ 

D e entre los multitudinarios actos que su
Santidad Benedicto XVI  tuvo en su visita a

nuestro país con motivo de la JMJ, cabe destacar
uno especialmente entrañable, no tanto por el
número de sus participantes, apenas 200, sino más
bien por lo profundo de su calado y sensibilidad
humana. 

Poco antes de la tan esperada vigilia de oración,
en el Instituto Fundación S. José, centro asisten-
cial de la orden de S. Juan de Dios, el Papa se reu-
nió con enfermos y discapacitados de diversa índo-
le, quienes le esperaban con banderas e ilusión en
una de las explanadas de los jardines del centro.
Tras un breve saludo, un joven con déficit auditivo
dirigió unas emotivas palabras al Santo Padre, que
las recibió con emoción, explicando a los presentes
y a su Santidad las dificultades y sufrimientos en su
día a día y cómo el amor de sus padres, ya desde el
vientre materno, ha sido el artífice del milagro de su
vida. Benedicto XVI, agradecido y emocionado,
dirigió entonces unas palabras privilegiadas
"¿Puede seguir siendo grande la vida cuando irrum-
pe en ella el sufrimiento?" Hablaba el Papa a los
centenares de jóvenes discapacitados reunidos:
"Una sociedad que no logra aceptar a los que
sufren… y de contribuir mediante la compasión a
que el sufrimiento sea compartido y sobrellevado
… es una sociedad cruel e inhumana… sois testi-
gos del bien inmenso que constituye la vida de
estos jóvenes… que, de manera misteriosa pero
muy real, suscita en nuestros corazones endureci-
dos, una ternura que nos abre a la salvación…" El
Papa concluyó su discurso  dirigiéndose cordial-
mente a los jóvenes discapacitados recordándoles
que nuestra sociedad "que demasiado a menudo
pone en duda la dignidad de cada vida" les necesi-
taba ya que "vosotros contribuís a edificar la civili-
zación del amor"  

Acabado el discurso el Santo Padre saludó a
algunos de los jóvenes presentes, entre ellos Jorge,
un joven de nuestra Diócesis, y recibió con agrado
los regalos que los participantes habían hecho para
la ocasión.

Rafael Arrabé Murillo
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EL CECAP

S i te toca vivir una JMJ en tu país, y más
concretamente en tu ciudad, lo primero

que piensas es que vas a ir a TODO lo que
haya: exposiciones, actos de la reconciliación,
catequesis con obispos, jornadas con peregri-
nos… Y por supuesto a todo lo que haga el
Papa. Piensas eso hasta que te dicen que
hacen falta voluntarios en los CECAP de tu
Diócesis  (tú te sientes un pelín responsable
por aquello de que si es en tu ciudad te tocará
ayudar un poquillo), y entonces te planteas
dos preguntas:

1. ¿Qué narices es un CECAP?

2. ¿El Papa irá a los CECAP?

Resulta que detrás de la Jornada Mundial de la
Juventud hay muchísimo trabajo silencioso, y
una de las facetas de ese trabajo se da en los
Centros de Acogida y Coordinación de los
Peregrinos (CECAP). En estos centros se coor-
dinan todas las incidencias relacionadas con la
logística de los peregrinos y es ahí donde ten-
drán que acudir los asistentes a la JMJ que no
sean de la Diócesis de acogida para recoger las
acreditaciones, los tickets de comida y los abo-
nos de transporte. En cristiano: toda la ayuda
que prestes será muy a menudo por teléfono,
detrás de una mesa, reza para que tu inglés sea
comprensible, reza para que el tipo que tienes
delante sepa hablar inglés y preocúpate si no
tienes un ordenador cerca. ¡Enhorabuena: te
has convertido en un funcionario de la JMJ! Y
la mejor parte llega cuando hay que cubrir los
turnos: te metas donde te metas siempre te va
a tocar estar ahí mientras el Papa recorre tu
ciudad. Fantástico. O no, o puedes escoger el
turno de noche: mejor aún, sobre todo si tra-
bajas.

Así que llegas al CECAP, y comienzas a ges-
tionar todos los asuntos que llegan hasta la
centralita (¿Cómo puede aparecer un pere-
grino perdido que no se sabe el nombre de
su responsable de grupo, dónde se ha alo-
jado o de dónde es?). Hay gente que viene
a recoger su acreditación y en el programa
aparece que no ha pagado. Hay gente que
viene a por material (como los catecismos)
y en su idioma has repartido las últimas
unidades al tipo que iba justo delante en la
cola. El ordenador no funciona y no pue-
des hacer nada mientras esté bloqueado
(¡¡AySantísimaVirgenquetengoadema-
siadaspersonasaquí!!). Y poco a poco vas
aprendiendo a poner una sonrisa en la cara,
a ofrecer soluciones aunque haya que sal-
tarse un pelín las normas, a admirar la
paciencia de los responsables generales del
CECAP, a poner un vaso de agua a todo el
que llega (sediento y cansado, por norma
general). Y de fondo, en una tele, la misa de
inauguración de la JMJ ("Rouco ha dicho
que quiere que de esta JMJ salgan 500.000
matrimonios cristianos, habrá que darse
prisa") la llegada del Papa a Madrid (tres
segundos para emocionarse: "Que nada ni
nadie os quite la paz. No os avergoncéis del
Señor"), el Vía Crucis ("La pasión de Cristo
nos impulsa a cargar sobre nuestros hom-
bros el sufrimiento del mundo")… Y pere-
grinos a todas horas que llegan para reco-
ger lo suyo. 
Y cuando acaba la Jornada Mundial de la
Juventud, sabes que no habrías querido
estar en otro sito más que en el CECAP.
Porque ésta era nuestra JMJ y tocaba arri-
mar hombro. Y Dios se ha derramado inclu-
so a través del ordenador bloqueado.

Beatriz López



A PESAR 
DE LA TORMENTA

A ún permanece en nuestro recuerdo, el so-
nido de la JMJ, una agradable sinfonía de

cánticos, rezos, catequesis, el murmullo del ir y
venir de los peregrinos, de sus oraciones, el re-
cuerdo de una ciudad bañada de alegría, de uni-
dad, de Fe. Aún resuena el eco de la voz del Papa
"no os avergoncéis de vuestra fe católica". Han
sido días largos, duros, bajo un sol de justicia e
incluso bajo la tempestad y el viento casi huraca-
nado, días de poca o ninguna comodidad y no
obstante es un cansancio que sabe a reposo, re-
poso del alma que se acalla y se calma en pre-
sencia del que lo es todo en todos  "arraigados y
edificados en Cristo, firmes en la fe". Aún estre-
mece el silencio orante ante Jesús sacramentado,
un pueblo en profunda adoración o el estallido de
júbilo a pesar de la tormenta. Un Papa emociona-
do, un pueblo agradecido, unos voluntarios entre-
gados, un Dios que se da y el Espíritu que se de-
rrama. Un Mundo vestido de fiesta en un Madrid
vestido de gala, en resumen, una experiencia que
indeleble, una JMJ inolvidable.

Rafael Arrabé Murillo
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T odavía resuenan en mi interior estas pala-
bras del Santo Padre. Todas ellas conden-

saban lo que ha sido para mí esta Jornada
Mundial de la Juventud: una verdadera aventura.
¿Por qué? Porque es la primera JMJ a la que
asistía y a mí, como me gusta hacer todo al re-
vés, no fui de peregrina, sino como parte de la
organización. La verdad es que no tengo muy
claro el motivo por el que me tocó vivirlo de esta
forma, aunque quizás puede resumirse en que
Dios quiso que así fuera mi vivencia. 

Estar en la organización supone reuniones,
informes, tareas previas, pensar, ver todo como
si ya fueran los días JMJ pero sin serlo y de este
modo tener capacidad para solucionar los posi-
bles fallos que puedan aparecer. Pero también
supone confiar. Confiar en que tú haces lo que
puedes y está en tus manos, y del resto ya se
encargará alguien que sepa más que tú. Puede
parecer una tontería pero debes confiar hasta en
lo más mínimo: hoy comerás porque alguien, en

medio de su agobio, se ha acordado de pedir la
comida, o confiar en que al final podrás entrar en
Cuatro Vientos y ver la Vigilia y la Eucaristía
desde algún lugar. También supone un "morir a ti
mismo" porque organizar es ser el primer volun-
tario que actúa y esto lleva asociado vivir los días
JMJ desde otra perspectiva. Tienes que ser el
ángel de la guarda de los peregrinos para que
todo esté en su lugar. Esto no es fácil asumirlo y
hay que pedir mucho al Señor para que tus ganas
de estar en todos los actos de la JMJ no se con-
viertan en mosqueos por no poder acudir.

El centro de la JMJ, las horas en Cuatro
Vientos, han dejado en mí un recuerdo imborra-

ble. Es una maravilla ver a miles y miles de per-
sonas, que casi achicharradas por el sol esperan
durante un montón de horas para gritar muy
alto: ¡Esta es la Juventud del Papa! Sé que hubo
grupos que ni llegaron a entrar en el recinto, gru-
pos de jóvenes que habían hecho horas y horas
por carretera, que se habían costeado viajes
caros… y que tuvieron que ver al Papa por una
pantalla. Por eso, a pesar del calor del día, la llu-
via de la Vigilia, el frío de la noche, el cansancio
de los días pasados, el no parar de un lado a
otro, el no poder ir a los actos que te apetecen…
TODO merece la pena. Porque es indescriptible
estar escuchando los truenos y a la vez que el
Evangelio se continúa proclamando. Porque hoy
sabemos que le ofrecieron al Papa, en varias
ocasiones, irse de la explanada y él dijo que no,
que si los jóvenes no se iban, él tampoco lo
hacía. Porque como nos dijo Benedicto: "Vuestra
fuerza es mayor que la lluvia". Porque el Santo
Padre nos dio las gracias por nuestra alegría y
resistencia. Porque todos hemos vivido una
aventura juntos y ahora debemos ponernos en
marcha y comunicar a los demás la alegría de
nuestra fe. 

Cristina Lozano

EN EL ESCENARIO
DE LA JM

D urante los días previos, como volunta-
rios parroquiales, no tuvimos la ocasión

de participar en los actos programados.
Pensábamos que con nuestro pase al estrado
de la Vigilia tendríamos la oportunidad de ver de

cerca al Santo Padre; pero realmente esta ha
sido la única JMJ en la que no ha sido posible.

Sin embargo, sabemos que lo importante es
Jesucristo, y ver desde allí a toda la Iglesia joven
adorando a Dios Eucaristía, mientras el tiempo
nos daba una tregua de viento cálido, ha com-
pensado todas las horas de espera y entrega.

Miguel y Raquel

"HEMOS VIVIDO
UNA AVENTURA
JUNTOS" 

MI PRIMERA JMJ

C omo la ciudad de Madrid, he asistido a mi primera Jornada Mundial de la Juventud. Algunos
os preguntaréis ¿ha merecido la pena? Rotundamente y sin lugar a dudas os digo

“Arraigados y edificados en Cristo, firmes en la fe”. Como católica madrileña he vivido esta JMJ pri-
mero con expectación, superando con creces mi perspectiva respecto a este encuentro de Fe.
Segundo con alegría, no tengo palabras para explicar mi admiración a los miles de peregrinos con-
gregados en cada uno de los actos con voluntad de oración unidos al Santo Padre. Y, por último, y
más importante de “Amor a Dios” demostrado por todos, con el sacrificio realizado en la espera, la
paciencia infinita, el calor sofocante, alguna que otra palabra intolerante. Esta es la Cruz que hemos
soportado durante estos días, un precio muy bajo para todas las bendiciones recibidas.

Natalia Vaquerizas
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LL egaban de todas partes e iban a
todas partes… los vimos en los co-

mercios, deambulando por las calles de nues-
tros municipios, ocupando el Metro, los auto-
buses, los restaurantes, las terrazas, los par-
ques… todo parecía una gran fiesta llena de
banderas y camisetas de colores y de risas. Se
respiraba la juventud allá donde mirábamos.
La Diócesis ha rejuvenecido 15 años (y eso
que casi los acaba de cumplir!!) y el espíritu
juvenil, no sólo de alegría, sino de unidad, de
fe compartida, de compañerismo, de… Cristo,
invadió todos los espacios.

Este mismo espíritu fue el protagonista del
encuentro del jueves 18 de agosto en Aranjuez. El
Vicario General de la Diócesis, D. José María

Avendaño se trasladó hasta allí para saludar a los
2200 peregrinos acogidos en este municipio.
Aprendió unas palabras en italiano: "Cari pellegri-
ni italiani, siete benvenuti, siamo molto felici di
essere qui, con voi", y dio la bienvenida especial a
todos los peregrinos, no sólo a los italianos, que
han venido a ver al Santo Padre. El Vicario estu-
vo acompañado del arcipreste, D. Manuel Torres
y otros sacerdotes del municipio, así como de la
Alcaldesa en funciones, Dña. Isabel Pantoja, que
mostró en todo momento su alegría y buena dis-
posición con los acogidos.

Alcorcón también vivió la Jornada
Otro de los municipios de la Diócesis que ha
abierto sus puertas a miles y miles de peregrinos

ha sido Alcorcón. Hay otros, por supuesto, Mós-
toles, Leganés, Getafe…todos, pero hoy nos
referimos a éstos dos porque hemos conocido a
muchos de los voluntarios que después de
encargarse de poner orden en el Aeropuerto de
Barajas, como Rubén y Manuel, -casados y con
hijos- se trasladaron al Polideportivo de los
Cantos, para seguir cuidando de este joven reba-
ño de discípulos de Cristo. "Hoy hasta las cuatro
de la mañana" -decía Ruben, y mañana a traba-
jar… "Esto se hace por Cristo y sólo por Él".
Desde Siria, los Países Árabes, Filipina, Indonesia
o Francia se contaban hasta 1000 peregrinos dis-
poniendo sus sacos de dormir. "Las chicas están
mucho más organizadas, son más ordenadas
que nosotros"- decía un joven muchacho francés.

En el Colegio Miguel Hernández, el ambien-
te es más tranquilo, allí es donde un joven matri-
monio de voluntarios, Tomás y Estrella, cuidan
de que todo quede en orden para un grupo de
peregrinos del Camino Neocatecumenal en
Brasil. "Se duchan con agua fría, les hemos ofre-
cido nuestra casa, pero sólo han aceptado los
que no se encuentran muy bien físicamente,
unos pocos"- contaba Tomás, mientras cerraba
con llave las puertas del Colegio. El pasa allí la
noche, mientras su mujer atiende a alguna
monitora y alguna joven que han querido ir a
ducharse y dormir a su casa. "Mañana llegan de
Israel, ¡nada menos! para el encuentro de
Cuatro Vientos y también duermen en mi casa"
- aseguraba Estrella. Su hermana ha acogido a
los peregrinos rusos que han llegado a la
Parroquia de San Saturnino…

Podríamos seguir contando y contando anéc-
dotas variadas que se han ido sucediendo en
otros municipios de la Diócesis de Getafe, pero lo
importante, como decíamos al principio, es que
unos y otros, voluntarios y peregrinos están aquí
por lo mismo, por Cristo.

Paloma Fernández

ARANJUEZ Y ALCORCÓN 
UNA GRAN FIESTA DE PEREGRINOS

Grupo de Brasil en el Colegio Miguel
Hernández, en Alcorcón.
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U na de las primeras preguntas que se
hacían los peregrinos al llegar a la

estación de Pradillo en Móstoles era sobre la
relación entre esta localidad y la Comunidad
de Madrid. Ese fue el caso de un grupo de
familias que llegó a las instalaciones de la
Parroquia Nuestra Señora de la Asunción.
Era domingo y en el ambiente ya se respira-
ba JMJ.

A medida que pasaban los días se veía a
todos en apuros, sacerdotes a quienes no
les dejaba de sonar el teléfono, mostoleños
cargando sillas, y camisetas rojas y amari-
llas que empezaban a circular por cada una
de las calles de la ciudad. Mientras que en
paralelo, en el CECAP de Alcorcón, muchos
jefes de grupo hacían fila en busca del mate-
rial para sus peregrinos.

Y aunque al inicio a muchos les costaba
trabajo ubicarse, poco a poco ya iban cono-
ciendo los principales puntos de la ciudad: la
Plaza Central junto con la Ermita empezaban
a ser punto de encuentro para los miles de
peregrinos que iban llegando. Así, el grupo
de peregrinos sevillanos que se alojaba en el
Colegio Antonio Hernández, buscaba el
metro más cercano para poder dirigirse al
centro del Municipio para conocer un poco
más de Móstoles.

Otro grupo que entendió rápidamente la
dinámica de esta ciudad fue el del
Movimiento de Vida Cristiana, que se alojó
en el Colegio Rosalía de Castro. Sus orga-
nizadores idearon un mapa grande con indi-
caciones de los principales puntos de la ciu-
dad, pero no fue necesario, ya que a los
pocos días de la llegada cada uno ya sabía
dónde debía coger el metro, comer, rezar su
Liturgia de las Horas o ir a Misa.

D.Israel Esteve Velázquez, vicario de
Nuestra Señora de la Asunción de Móstoles
y encargado de juventud del municipio iba
visitando cada día todos los alojamientos de
peregrinos, dándoles la bienvenida al aloja-
miento y conociendo a quienes adornaban
su ciudad con los colores de la JMJ.

El punto más alto de la Jornada para Mós-
toles fue la Misa del sábado 20 en Parque
Liana, que reunió a miles de peregrinos que
se habían hospedado en la ciudad. Durante
la Homilía se exhortó a los jóvenes a seguir
a Cristo sin miedo, con la fuerza del Evan-
gelio, a preparar sus corazones para la Vi-
gilia de Cuatro Vientos y todo lo que el Señor
Jesús nos iba a decir a nuestros corazones.

Los jóvenes peregrinos quedaron muy
conmovidos con la Eucaristía y a la vez con-
tentos porque manifestaban que pocas
veces habían estado en presencia de sacer-
dotes tan jóvenes y sonrientes.

Según José Miguel Yturralde del
Movimiento de Vida Cristiana una de las
enseñanzas que le deja la JMJ es el
intentar ser coherente y su compromiso
por ser un mejor católico, "pero no sólo
de ir a Misa, sino de conocerlo más a
Cristo, leer el catecismo, formarnos". "Si
no sabemos cómo defender nuestras
creencias, las generaciones que ven-
drán no podrán conocer mejor a Cristo"

Rocío Bravo, se lleva un recuerdo
muy profundo de la Vigilia en Cuatro
Vientos. Ella resalta el sacrificio que
debía suponer para Benedicto XVI estar
en medio de una tormenta eléctrica "ahí
fue cuando me di cuenta que Dios esta-
ba presente en medio de nosotros,
cuando vi a mi comunidad abrazada re-
zando, sin renegar de la lluvia, con pa-
ciencia y cariño".

"No importa cuántos o quiénes caigan
en batalla, hay que seguir luchando por-
que allá afuera hay alguien que me
necesita como apóstol. El legado de la
JMJ para mí está relacionado con una
frase que nos dijo un Obispo  durante
una catequesis: Si no ardes con el fuego
de Cristo, muchos morirán de frío",
recuerda Ricardo Menoscal, del Movi-
miento de Vida Cristiana.

MÓSTOLES 
CON EL PAPA 

EL MUNDO EN
GETAFE

P ara preparar la JMJ, cientos de jóve-
nes venidos de distintas partes del

mundo se reunieron en la Catedral de la
Magdalena, en Getafe, para escuchar
hablar de Cristo a los distintos obispos y
cardenales que han llegado a nuestra
Diócesis desde todas las partes del mundo.
Una misma fe y un mismo espíritu hicieron
posible la comunión de los pueblos.

Arzobispo Charles Chaput (Philadelphia, EEUU)

En la Catedral de Getafe.

Cardenal Pell (Sidney, Australia)
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A Villaviciosa de Odón han llegado peregri-
nos franceses, rusos, portugueses, italia-

nos… Pero hay un grupo de polacos que llaman
especialmente la atención: vienen desde Polonia
en bici. Dirigidos por el Padre Tomasz Maniura,
pertenecen al movimiento Niniwa y su grupo de
jóvenes se llama Tour de Mazenod.

Para el grupo Tour de Mazenod  el hecho de
llegar a Madrid en bici es tanto un viaje por
Europa y una aventura, como una manera de
ofrecer un sacrificio por los demás. Uno de los
integrantes Marcell, un joven estudiante de
medicina de veinte años, explica que lo que les
mueve es rezar por los adolescentes y jóvenes
que están perdidos en la vida, que no han encon-
trado un sentido a su existencia. 

La aventura de estos polacos comenzó el
veinticinco de julio en un pequeño pueblo llama-
do Kokotek, cerca de Cracovia. Primero pasaron
por la República Checa, Alemania, Austria,
Liechtenstein, Suiza e Italia hasta llegar a
Francia. Una vez en Francia pasaron un par de
días en Marsella, un lugar muy importante para
ellos ya que fue donde se fundó este movimien-
to. Tras esta parada atravesaron los Pirineos
para entrar en España. Marcell cuenta que pasar
por los Pirineos fue una experiencia fantástica,
pero de golpe y porrazo llegaron a Zaragoza,
donde solamente encontraron desierto y más
desierto. Después llegaron a Sigüenza, en
Guadalajara; y por fin a Madrid para disfrutar de
esta JMJ.

Pero su viaje no acaba aquí. Tienen pensado
continuar la ruta hacia Andalucía para ir a
Córdoba y Granada, subir al pico de Veleta, ir a
Málaga, Tarifa, y atravesar el Estrecho hasta lle-
gar a Marruecos. Después volverán a España
pasando por Sevilla y Badajoz y atravesarán la
frontera con Portugal para ir a Fátima y Lisboa,
donde terminarán su viaje. Finalmente, el siete

de septiembre desde Lisboa cogerán un avión
que les devolverá a Cracovia.

El grupo Tour de Mazenod ya tiene experien-
cia realizando viajes en bicicleta. El año pasado
fueron a Tierra Santa y hace dos años estuvieron

en Roma. Para el próximo verano ya tienen pen-
sado un nuevo destino: Australia. Sin lugar a
dudas esta JMJ nos está dando la posibilidad de
conocer cuán rica y diversa es nuestra Iglesia.

María Pérez
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VILLAVICIOSA 
Y LA JMJ 

H ace menos de una semana, tuvo
lugar en Madrid, un encuentro

de jóvenes de todo el mundo, dirigido
personalmente por el Santo Padre
Benedicto XVI: La Jornada Mundial de
la Juventud.

Los españoles tuvimos la enorme
suerte de recibirle en nuestro país, y
acudieron peregrinos procedentes de
diferentes comunidades españolas y
de todo el mundo. 

Nosotras, un grupo de jóvenes va-
lencianas, queremos dar las gracias,
tanto a Madrid, como al Colegio Are-

nales - que nos ofreció generosamente
el centro como alojamiento- esta calu-
rosa acogida. Es nuestro deber expre-
sar el enorme agradecimiento al direc-
tor y su equipo por el buen trato, cari-
ño y simpatía con el que nos han aco-
gido y hacernos sentir como en casa" 

También agradecemos al Párroco de
Arroyomolinos, D. Fernando Gallego,
su amabilidad y disponibilidad para que
pudiéramos asistir a Misa y confesar.

Allí coincidimos con un grupo de
venezolanos.

Rosa Mª Valero Furió/Alumna

ACOGIDA EN ARROYOMOLINOS

Desde Polonia en bicicleta por el Papa
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ACOGIDA EN BRUNETE

A cogimos a nuestros pere-
grinos, les dimos una ce-

na buenísima, contratamos un
catering servido en mesas y
sillas que tenemos instaladas en
las canchas para toda la semana
donde desayunan y después de
la cena hasta las 12 permanecen
sentados cómodamente. Como
hay muchas sillas y mesas pue-
den los distintos grupos estar
con suficiente separación para
sus charlas, sus oraciones con
sus sacerdotes etc.

La primera noche fue precio-
sa, también los voluntarios y un
montón de colaboradores, nos
unimos a su oración, al terminar,
nuestros voluntarios cogieron la
guitarra y entonaron algunas
canciones y todos  cantamos en
polaco y español.

Pasó a visitarnos, Cruz Roja,
que  ha reforzado el servicio toda
la semana y la Policía municipal.
El panadero nos dió cada maña-
na pan recién hecho que acom-
pañamos con mantequilla y mer-
melada.

Hay muchísimos ofrecimien-
tos por parte de la gente del pue-
blo, pero el que más me sor-
prende es  el de lavarles la ropa
en sus casas. El alcalde pasó a
saludar, salío del polideportivo
apuntado a la JMJ y con camise-
ta de colaborador.

Nuestro párroco, D. Antonio,
nos acompañó hasta que llegó el
último grupo. Como tenemos
tres estupendísimas traductoras
polacas, a través de ellas les ofre-
ció a los sacerdotes la iglesia y
salones parroquiales. Brunete
está viviendo la JMJ y las cami-
setas de voluntarios y colabora-
dores dan la pincelada de color
en nuestras calles.

Además, hemos tenido un
acto de acogida en la plaza, el
Alcalde, D. Borja Gutiérrez les en-
tregó la llave del pueblo. Está
claro que Dios ya tenía previsto
que  Brunete viviera la JMJ, solo
que nos puso algunas barreras
para que Firmes en la Fe confiá-
ramos en Él.

Trini

D urante las primeras horas se
pudo comprobar el mérito de

los asistentes, los voluntarios, las
familias de acogida, los sacerdotes y
religiosos… Los mismos que ofre-
cen las incomodidades, que son
muchas, por los frutos de la Jornada
Mundial.
Los que vienen en sillas de ruedas,
o con muletas, y los que los acompa-
ñan y cuidan, sacrificando su como-
didad.
Un señor mayor, jubilado, que hace
una aportación económica porque no
puede ayudar de otro modo; la ora-
ción de tantas monjas de clausura,
los sacrificios de tantas personas, los
enfermos que ofrecen sus dolores. 
La cantidad de gente, en general
adultos que no participan en la JMJ,
que se confiesan por contagio al ver
a tantos jóvenes hacerlo. Y la ilusión
de quienes, con enfermedades, espe-
ran que el Papa les vea, les toque…
Los voluntarios, p. ej., colocaron las
vallas en la calle Mayor.
Al parecer dañaron algunos confeso-
narios, sin darse cuenta de que en
esa sede penitencial, es donde se
aprende a no dañar a nadie ni a na-
da… Cuando el sábado por la tarde,
la mayoría de los voluntarios ya esta-
ban en Cuatro Vientos, o llegando, un
grupo seguía sacando vallas y sillas
de la Catedral para cargarlas en
camiones.
Y las ventas en tiendas de recuerdos,
bares, cafeterías,… confirmando que
es un beneficio para la economía…

Un taxista
Una de las peregrinas canadienses
se puso enferma y la llevaron al
Hospital de Alcorcón. Cuando le die-
ron el alta no la podían recoger
desde el lugar de acogida y decidió
pedir un taxi. No conocía bien el
sitio, en Villaviciosa de Odón y no
podía orientar al taxista. Tuvieron
que llamar por teléfono a la respon-
sable. El taxista le dijo que había
parado ya el taxímetro porque se
habían perdido y no quería que
tuviera que pagarlo la chica. Un
taxista, como tantos.
Una monja de clausura
“¿Qué tal la JMJ, te llega algo? Es-
pero que puedas disfrutar de lo po-
sitivo y no de las bobadas que pa-
san. Yo me la estoy disfrutando des-
de aquí en lo que me es posible”.
Una peregrina
A las 8,50h de la mañana del domin-
go una peregrina buscaba una Misa
en Madrid. No pudo ir a Cuatro
Vientos porque estaba acompañan-
do en un Hospital a una enferma,
también peregrina, que tampoco
pudo ir. Como tantos otros.
En el último momento
A las 7,50h del domingo, a las puer-
tas de Cuatro Vientos, un grupo de
sudafricanas no podían pasar a su
zona: no se lo permitía la Policía.
¡Después de tan largo viaje! Gracias
a Dios se arregló, y a las 9h estaban
en su sitio.       

F. Armenteros Montiel

L a misma mujer que a princi-
pios de la JMJ echaba en cara

a los voluntarios su presencia en
Leganés, las molestias que causa-
ban tantos jóvenes, esa misma
mujer, al finalizar la semana, le pe-
día al responsable de uno de los
colegios de acogida que no se mar-
charan, que la JMJ tenía que durar
más, que le subía la moral… Y no
ha sido la única "conquista" de la se-
mana. La presencia de 6.000 jóve-
nes en nuestra ciudad ha provocado
la adhesión y la generosidad de
cientos de personas, que se han su-

mado al esfuerzo de los casi 200
voluntarios parroquiales que atendí-
an a los peregrinos.

El encuentro internacional convo-
cado por el Papa ha dado para mu-
cho; nos ha permitido ver a jóvenes
creyentes de todas las partes del
mundo. Del lejano oriente vinieron
indonesios y chinos. De la hermana
América acudieron argentinos, mexi-
canos, bolivianos y peruanos. Y de
los vecinos europeos, grupos de
Francia, Portugal, Italia, Alemania,
Bielorrusia… También vinieron
compatriotas cántabros, los jóvenes
de Astorga, riojanos, de Huelva y
casi un millar de cordobeses. 

Por las mañanas, en las parro-
quias de El Salvador, Zarzaquema-

da y Virgen Madre, obispos de habla
inglesa e italiana profundizaron con
los jóvenes en las razones de tanta
alegría. Por la noche, el Centro Cul-
tural J. Saramago acogió un her-
moso musical sobre la vida de San
Pablo. Y a comienzos de la semana,
una representación de los peregri-
nos fue recibida por el equipo de go-

bierno municipal, para que sintieran
el calor de nuestra ciudad.

Lo mejor de todos estos días
seguramente lo guarde cada uno de
los voluntarios y peregrinos en el
corazón. La experiencia de saberse
amado incondicionalmente, de sen-
tirse familia, de ser Iglesia.     

Julián Lozano

LAS PRIMERAS HORAS

LA JMJ SUBE
LA MORAL
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H
ace meses que llevo oyendo la co-
plilla, cantada una y otra vez desde
los que se posicionan como defen-

sores "del patrimonio Estatal o de la España de
todos" que repite a modo de estribillo, una y
otra vez, que la JMJ va a costar, nada más y
nada menos que 50 millones de euros al
Estado, y que el Estado somos todos y que
todos vamos a tener que pagar, ¡qué gasto!
¡qué gasto!

Gracias a Dios, medios de comunicación,
grandes y pequeños, ya se han ocupado de
desmentir tamaño despropósito y proporcionar
cifras que hablan del coste cero para todos, de
las subvenciones, de las inscripciones, de las
donaciones y sobre todo de los beneficios con-
siderables…

No es mi pretensión entrar en polémica a tra-
vés de este artículo, más bien al contrario, yo
defiendo la postura de que sí, por supuesto que
ha habido un gasto importante, descomunal
diría yo, en la Jornada Mundial de la Juven-
tud… un gasto en tiempo regalado increíble, un
gasto en disponibilidad absoluta sin parangón,
un gasto en gestos de amabilidad que no tiene

precio, … si, hay quien se ha gastado y des-
gastado en esta jornada, y mucho.

El martes 16me hablaba una compañera
periodista del guirigay que se montó en el
Palacio de Congresos a la hora de entregar las
acreditaciones. Los responsables de las mis-
mas se habían visto desbordados por la avalan-
cha de medios de comunicación y no daban
abasto para entregarlas a tiempo. Ella misma
razonaba que no podía enfadarse con ellos, que
llevaban horas allí de pie intentando hacer su
trabajo lo mejor posible, sin comer, haciendo
turnos para ir al baño… eran voluntarios… ella
misma actúa como voluntaria y había ido a bus-
car las acreditaciones para sus compañeros,
después de haberse acostado a las 3 de la
madrugada atendiendo a un medio de comuni-
cación que quería entrevistar a un grupo aloja-
do en un colegio de la Diócesis de Getafe.

Sólo el que ha sido capaz de sacrificarse algu-
na vez por otro, conoce el valor del sacrificio.

Mi hermana pequeña embarazada de tres
meses, dice que no va a dejar de realizar su tra-
bajo de voluntaria. Incluso yo misma le he
echado la bronca y le he pedido que se quede

en casa, porque le puede dar un golpe de calor,
cansarse, deshidratarse, pero su sentido del
compromiso y solidaridad ha podido más. Ella
ha participado ya en varias JMJ en otros paí-
ses, Australia la última, y conoce el valor de la
acogida, la entrega desinteresada, y la dona-
ción. Ahora le toca a ella hacer lo mismo por
otros. Se cuidará pero no por ello va a dejar de
colaborar.

También hay quien tiene que dormir fuera,
dejar sus hogares para abrir y cerrar los
Colegios en los que pernoctan los miles de
peregrinos que han llegado a nuestra Diócesis,
a veces son personas casadas, y tienen que
contar con la comprensión de sus cónyuges,
que participan también de manera activa y con
mucha comprensión de la acogida.

Mis amigas se han ofrecido para dar desayu-
nos y cenas, así que tendrán que madrugar y
mucho -algunas han pedido vacaciones- para ir
a colegios, polideportivos y parroquias…

Otros se ofrecieron para ir a buscar en sus
coches a obispos y sacerdotes o misioneros al
aeropuerto sin tener en cuenta la hora a la que
llegaban, no importaba si había que dormir allí;
hay matrimonios que se trasladaron desde
Alcorcón hasta Ávila para organizar a los pere-
grinos que llegaban allí dejando a sus 6 hijos al
cuidado de la hermana mayor de 15 años…
quien ha ofrecido sus casas,… en fin… sería
muy largo contar aquí las personas que han
gastado su vida entera estos días para que todo
salga bien en la JMJ, creo que rellenaría varios
folios; yo he hablado de personas cercanas y
experiencias cotidianas que seguro todos com-
partimos…; pero son muchos, muchísimos,
los que se han gastado y desgastado en esta
JMJ, los que se han gastado y desgastado por-
que han visto en el peregrino que llega al mis-
mo Cristo… y, qué quieren que les diga… ¡qué
viva el gasto de la JMJ!

P.F.

La JMJ, ¡qué gasto!La JMJ, ¡qué gasto!La JMJ, ¡qué gasto!



E l domingo 5 de junio en las instalacio-
nes del colegio Andel de Alcorcón,

concluyó la novena edición de la Liga dioce-
sana de Fútbol Sala. En un maravilloso día
soleado que nos regaló el Señor, volvimos a
juntar deporte, fe y juventud, para ponerle un
broche de oro a esta temporada.

La Eucaristía, celebrada por nuestro Can-
ciller, D. Francisco Armenteros, fue un im-
portante motivo de alegría por la gran
afluencia de jugadores de la liga, amigos y
familiares. Es importante recordar que
desde el primer día el Obispado de Getafe
ha acompañado, con amor y oración, este
proyecto de integración e interrelación en
Cristo por medio del deporte.

La jornada deportiva transcurrió en
medio de un gran ambiente futbolístico,
con tensión y deportividad, y sobre todo
un alto nivel de calidad para el deleite de
los allí presentes. La gran final estuvo

igualadísima, al punto que tras el empate 
a uno final, se tuvo que resolver por medio
de una tanda de penaltis que deparó la vic-
toria del equipo de "Ntra Sra del Carmen
A". La final de copa la conquistaron los
jugadores de "El Divino Pastor" tras un
completísimo partido por diez goles a
tres.

Finalmente, tras la entrega de trofeos, la
organización, con la encomiable labor del
Responsable de la Liga, D. José Manuel
Prieto y el Delegado de Juventud, D. Gon-
zalo Pérez-Boccherini, preparó un delicioso
ágape que compartimos todos juntos, y que
puso el punto final a una temporada que ya
desea el comienzo de la décima edición de
la liga, en la que esperamos que se sumen
nuevas parroquias, para seguir haciendo
del deporte una herramienta importante pa-
ra encontrarse con Cristo.

Miguel Poza

LA CARIDAD EN
LA IGLESIA

T
engo sed", estas palabras de Jesús en la
cruz tocaron el corazón de una monja
pequeña de estatura pero de alma gran-

de, la Beata Teresa de Calcuta. Sólo dos pala-
bras que encierran toda una declaración de
amor: "tengo sed de amarte y de que me ames".
Y tengo que confesar que esta declaración ha
resonado a cada latido de mi corazón durante las
tres semanas que he podido ver de cerca el tra-
bajo de las Misioneras de la Caridad en la capital
mundial del voluntariado: Calcuta.

En este año europeo del voluntariado como
nos invitaba Cáritas, el vicario de mi parroquia, y
yo hemos podido trabajar durante este tiempo en
una de las casas de acogida que las Misioneras
de la Caridad tienen abiertas por el país. 

Prem Dan, es un centro de personas adultas
con enfermedades físicas y mentales, lugar
donde se combinan a la perfección las palabras
dignidad y austeridad. Con las pobres condicio-
nes de que disponen, Madre Teresa creó una
casa sencilla, sin grandes comodidades, pero en
la que cerca de 300 personas viven en un am-
biente limpio y lleno de cariño.

Como la visita de Jesús a Marta y María, hay
dos maneras de vivir el voluntariado, es muy fácil
verte envuelto en vivir el voluntariado con la ob-
sesión de ser o sentirnos útiles. Tender ropa,
limpiar la casa, hacer las camas… un sinfín de
quehaceres que ocupan todo el tiempo. Pero hay
otras actividades que llenan el corazón. Sentarte
con un señor que casi no habla y lo que dice no
le entiendes, pero cogerle de la mano y compar-
tir una sonrisa, ver que lo que simplemente quie-
re es estar acompañado, es una sensación que
llena de emoción. Es el momento en el que
entiendes que lo importante no es ser, o no ser,
útil sino amar a Jesucristo en los hermanos y
sabernos amados por Él. Y esta entrega no es
posible sin la oración diaria, sin la exposición del
Santísimo que tienen las Misioneras junto con
los voluntarios todas las tardes.

Para mí ha sido una experiencia que reco-
mendaría a todos, pues aunque suene a clásico
es cierto: "uno recibe más de lo que da". Por
eso, me gustaría animar a quien se estuviera
planteando un voluntariado. Además la acogida
que dispensa en Calcuta Hermana Mercy María
M.C., encargada de los voluntarios, es muy
buena.

Como decía Hannan, un voluntario indio que
conocimos allí, "sabes que estas personas car-
gan con su cruz y nosotros no podemos quitar-
les el peso, pero como el Cireneo, sí podemos
compartirlo". No negaré que es difícil, pero mere-
ce la pena.

Juan Carlos Pérez Ruíz
P. Santo Domingo de Silos. Pinto
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R ecién terminada la JMJ sólo pode-
mos tener palabras de agradeci-

miento a Dios por este acontecimiento
único que hemos tenido la suerte de vivir.
Por supuesto, el Seminario estuvo en
todo momento presente y atento a las
palabras del Santo Padre.Muchos semi-
naristas cantaron en la Eucaristía con el
Papa; otros ayudaron en las carpas de
adoración de Cuatro Vientos y unos
pocos tuvieron la suerte de estar con el
Papa muy cerca mientras que ayudaban
en las celebraciones litúrgicas.

Ha sido una semana agotadora pero
increíble compartiendo la fe con perso-
nas de todo el mundo y disfrutando las
palabras que el Santo Padre ha pronun-
ciado.

Una vez que han finalizado los días
JMJ, rezamos por los frutos que la jorna-
da tiene que dar en los jóvenes de todo el
mundo y en especial en los de nuestro
país para que todos sigan experimentan-
do la verdadera alegría que sólo puede
dar Dios y que se vive en iglesia.

Eduardo

GRACIAS A LA JMJ

A CRISTO POR MEDIO DEL
DEPORTE



M anos Unidas tiene dos objetivos
muy conocidos: contribuir a redu-

cir la pobreza extrema en el mundo y sen-
sibilizar a la población acerca de esa situa-
ción. En esta labor debemos empezar por
nosotros mismos, comprometiéndonos
con un modo de vida más austero, anali-
zando nuestras acciones y nuestros con-
sumos, a veces superfluos, que contribu-
yen a fomentar desigualdades. Donde
Manos Unidas pone el acento es en la edu-
cación de los niños a través de los cole-
gios, parroquias, grupos… Los niños han
nacido en una sociedad opulenta (con la
crisis no tanto), pero donde sus necesida-
des básicas están cubiertas y también sus
caprichos a veces por encima de lo que
piden, porque somos los adultos los que
contribuimos con nuestra actitud a fo-
mentar el consumismo en nuestros hijos.
En esta sociedad actual, donde prima el
dinero, hemos confundido la felicidad con
el consumo, y nos vemos acosados por
una publicidad engañosa que nos envuel-
ve y que nos empuja a consumir constan-
temente. En este contexto, ni siquera nos
sentimos responsables de la pobreza de
otros países, contribuimos a la ausencia
de justicia social y perdemos el sentido de
la solidaridad. Una consecuencia de todo
ello es que esta manera de vivir produce
mucha insatisfacción en las personas,
porque al poner nuestras metas en los
bienes de consumo es imposible alcanzar
la felicidad real.

¿Qué pensará Dios cuando nos ve
con esta actitud egoísta de poner
todas nuestras fuerzas encosas su-
perfluas, sin siquiera compartir con
el hermano? Y la Virgen nuestra Ma-
dre, ¿cómo se sentirá cuando nos ve
indiferentes entre nosotros, sufrien-
do unos, opulentos otros? Ella que-
rrá, más que joyas materiales, que le
regalemos "joyas" de amor al prójimo,
de solidaridad entre los hermanos,
que salgamos quizá al encuentro del
que sufre, que escuchemos al otro,
ayudemos al que lo necesita. Y un
buen punto de partida podría ser el de
la austeridad en nuestra vida.

La clave de la austeridad en el mo-
do de vida personal es intentar mode-
rar los gastos y buscar la felicidad
fuera del consumo, buscarla en los
valores trascendentales que nos mar-
ca el modo de vida cristiano. Y con
respecto a los niños, los padres tene-
mos la responsabilidad de inculcar en
ellos ese punto de vista cristiano, de
poner en orden correcto los valores,
de dar importancia al amor, la gene-
rosidad, la justicia, la austeridad, el
desprendimiento. En definitiva a que
pongamos nuestro corazón en lo que
Jesús nos marca, porque ya sabemos
que"…donde pongamos nuestro
corazón ahí está nuestro tesoro".

El equipo de M.U.

La grandeza de la austeridad
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D urante los días 18 a 27 de julio se han celebrado
en Ávila, en la Universidad de la Mística, unas

jornadas de oración y reflexión de la Hermandad Obre-
ra de Acción Católica (HOAC). En ellas, más de tres-
cientos militantes y simpatizantes, así como consilia-
rios de esta organización eclesial, hemos orado y pro-
fundizado, desde la fe cristiana, en la realidad de injus-
ticia, agravada por la actual crisis económica y social,
que padecen amplios sectores del mundo obrero y del
trabajo, y sobre el papel de la Iglesia y su misión evan-
gelizadora ante esta situación. Nos han acompañado en
la reflexión Luis M. Romero y Marciano Vidal en las
Jornadas de Consiliarios; y Juan Torres, Guillermo
Múgica y Juan Francisco Garrido en las Jornadas
Abiertas. Sus aportaciones, junto a la experiencia de
vida y testimonio de oración de los militantes en las
realidades obreras, nos han servido para renovar nues-
tra fe y nuestro compromiso evangelizador. En estas
jornadas hemos constatado que: 

1La crisis económica es una consecuencia del ac-
tual modelo de organización económica y social,

un terreno abonado a la codicia y la especulación que
configura a la persona que la habita. Una persona a la
que se le ha fracturado la sociabilidad humana, la
dimensión política de su existencia, la capacidad de
hacerse cargo de la vida de los otros. Y lo más grave es
que dicha situación se ha convertido para la mayoría de
las personas en la manera normal y natural de ser y de
vivir. Se ha convertido en cultura. 

2 La fe de la Iglesia no nos deja indiferentes ante
esta realidad. Nuestro ser Iglesia nos lleva al

encuentro con Jesucristo en los crucificados de la his-
toria. La misión evangelizadora de la Iglesia ha de ser
expresión de la Caridad Política. No se puede anunciar
a Jesucristo y su Evangelio sin luchar por la justicia. 

3 Desde la HOAC, Iglesia en el mundo obrero, que-
remos unir nuestra vida a la de las víctimas del

mundo obrero empobrecido. Sólo desde ellas podre-
mos emprender la lucha por la justicia, interpretando
los signos de los tiempos, donde encontramos semillas
de comunión y de justicia. Hemos de convertir la comu-
nidad eclesial en cuerpo de Cristo abierto a las vícti-
mas. 

4 Nuestra acción evangelizadora, que nace del dis-
cernimiento en comunidad desde el Evangelio y

la Doctrina Social de la Iglesia al hilo del contexto his-
tórico, quiere ayudarnos a vivir y a ofrecer al conjunto
de la sociedad, desde el compromiso y el diálogo, cami-
nos de mayor justicia. Caminos que por amor rompan
las fronteras impuestas e injustas que se establecen. 
Ávila, 27 de julio de 2011 
Comisión Permanente de la HOAC 

COMUNICADO DE LA HOAC

CURSOS DE VERANO 2011

ORACIÓN Y COMUNIÓN
POR LA JUSTICIA EN EL

MUNDO OBRERO
EMPOBRECIDO
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E so son los campamentos: unos días de
intensa convivencia entre niños, adoles-

centes y jóvenes de las parroquias y movi-
mientos de nuestra Diócesis que traen consi-
go, siempre, multitud de aventuras. La prime-
ra, la de conocer más aún a Jesús que vive en
su Iglesia, y al que se puede descubrir de un
modo privilegiado en la naturaleza, en la con-
vivencia con los hermanos, en el esfuerzo y la
generosidad.

Así han transcurrido los nueve campamen-
tos organizados por la Asociación Llambrión y
que han convocado a más de medio millar de
acampados y más de un centenar de monitores
de tiempo libre. Almería, León, Asturias y
Madrid han sido testigo de sus excursiones,
sus gymkanas, sus Misas al aire libre, sus
momentos de catequesis y oración, sus ratos
de deporte y juegos, sus mil y una aventuras.
Seguro que cuando comience el curso volve-
rán a sus parroquias a contárnoslas. Allí les
esperamos.

Cien años y los que Dios quiera
Convento San Pascual

H ay fiesta en el Convento de San Pascual
en Aranjuez. ¿Cuál es el motivo? Que
una hermana de Comunidad, Sor María

de los Ángeles, ha cumplido, “sólo” ¡¡¡100
años!!! Ha sido muy feliz, y obsequiada con mu-
cho cariño por todas las hermanas. Madre,
Presidenta, Coordinadora y otras de la casa
Madre, Toledo, por estar celebrando el V Cen-
tenario de la aprobación de la Regla de nuestra
Orden OIC. Ha sido un día grande de gozo y ale-
gría para ella y para toda la Comunidad.

Hemos celebrado una Eucaristía de Acción de
Gracias al Señor, por estos cien años de vida,
presidida por el Vicario Episcopal de Religiosas,
D. Vicente Lorenzo Sandoval, muy querido y
apreciado por todas; concelebraron con él, nues-
tro Párroco, D. Jorge Brox y el Vicario parroquial
D. Guillermo Fernández, también muy estima-
dos por la Comunidad.

D. Vicente, en la homilía, reflejó la importancia
de la vida contemplativa, mediante la alabanza del

oficio divino, oración, Eucaristía y vida de peni-
tencia en favor de la Iglesia y toda la humanidad.
Con su buen humor y gracia, le dijo que en su
vida no había visto una monja tan trasto y revol-
tosa. Nos hizo reir a todos.

Ella reza con mucho fervor, nos dice que le
falta tiempo para pedir por tantas necesidades
que hay en el mundo; el oficio Divino lo reza con

el libro, le gusta leer mucho, sobre todo revistas,
entre ellas, Padre de Todos (ésta la leemos con
mucho interés por ser de la Diócesis).

Después los sacerdotes nos acompañaron en
la comida.

Todo a mayor gloria de Dios y de Nuestra Ma-
dre Inmaculada. Amén. 

Aranjuez  

Aventuras de verano

Sor María de los Ángeles La Comunidad de San Pascual

Tiempo de convivencia y aventura organizados por la Asociación Llambrión
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L a historia de la peregrinación al Cerro de
los Ángeles, que vienen realizando los

vecinos de Villaconejos desde hace años, se
remonta hasta mediados del Siglo XX, cuando
un grupo de jóvenes comprometidos con
Acción Católica Española, fueron capaces de
trasladar a hombros, a modo de procesión, la
imagen de Nª Sra. la Virgen del Pilar, el primer
viernes de Junio de 1950, desde nuestro pue-
blo hasta los pies del Santuario.

A partir de entonces se realizaron, aunque
de forma no continuada y distante en el tiem-
po, varios encuentros de vecinos del pueblo
que partiendo a pie, camino del Cerro de los
Ángeles, celebraban "in situ" la solemnidad en
honor al Sagrado Corazón de Jesús.

Tras varios años en los que la peregrinación
quedó en el olvido, unas pocas mujeres de
Villaconejos tomaron la decisión en el 1996 de
unirse al grupo de caminantes que partían
desde el cercano pueblo de Chinchón hasta
este punto de destino. Ellas iban a ser, sin
saberlo, quienes iban a comenzar una nueva
etapa en la historia de esta peregrinación, por-
que desde ese año y hasta el momento siem-
pre ha habido vecinos de Villaconejos, jóvenes
y mayores, que han querido estar cerca del
Sagrado Corazón de Jesús para ofrecerle el
esfuerzo y sacrificio de un largo caminara
modo de gratitud y amor a Jesucristo.

Nuestro párroco D. Mariano Lozano García
nos impartió la implorada bendición del pere-

grino antes de emprender el camino a las
20:00h, en el interior de la Parroquia de San
Nicolás de Bari, y nos regaló un rosario; al lle-
gar al Cerro de los Ángeles a las 6:40h de la
madrugada, nos recibió y presidió la Eucaristía
nuestro paisano D. David Benavente Sánchez
y después de esta peregrinación continuamos
con nuestros quehaceres y trabajos cotidia-
nos, que nos esperaban, pero más contentos
que nunca.

No importa la distancia que separa nuestro
pueblo del Cerro de los Ángeles porque el can-
sancio del duro camino nocturno a pie siempre
nos da una recompensa: encontrarnos todos
los peregrinos unidos y abrazados con humil-
dad y arrepentimiento al lado del Sagrado
Corazón de Jesús, deseando que Él nos ilumi-
ne y nos conduzca por el camino de la Fe y
Amor a Dios, por el camino de la caridad y
entrega al prójimo.

Sagrado Corazón de Jesús, en Vos confió.
Grupo de peregrinos

Desde Villaconejos en camino
Pasado y presente de una peregrinación

Reapertura del templo de Santiago
Apóstol, en Sevilla la Nueva

E l lunes 25 de julio, la Parroquia de San-
tiago Apóstol volvió a abrir sus puertas

tras un largo proceso de obras que ha incluido
la restauración de las cubiertas y el interior de
la iglesia.

D. Joaquín presidió la Eucaristía de reaper-
tura acompañado de un gran número de sacer-
dotes y feligreses que no querían perderse tan
esperado acontecimiento.

A lamisa inaugural acudieron también el
Viceconsejero de Cultura, D. Javier Hernán-
dez, la Directora General de Patrimonio His-
tórico, Dña. Laura de Rivera y el Alcalde del
municipio, D. Mario de
Utrilla, junto a otros repre-
sentantes municipales. Tras
la misa, el alcalde sevillano-
vense y el Obispo de Getafe
acompañaron al Vicecon-

sejero de Cultura y a la Directora General de
Patrimonio en sus palabras de presentación de
la obra y en el posterior paseo por la parroquia. 

La parroquia de Santiago Apóstol data del
siglo XVI. La restauración que se ha llevado a
cabo incluye la reparación de las cubiertas y el
saneamiento de maderas de la torre, con una
inversión de 150.000 euros que ha corrido a
cargo de la Consejería de Cultura de la Co-
munidad de Madrid.

La restauración a la que se ha sometido ha
supuesto un auténtico lavado de cara para la
parroquia sevillanovense, que sufrió el deterio-

ro y posterior caída de su
estructura principal a causa
de la carcoma y humedades
hace ya un año. 

La redacción

E ra la segunda vez que iba a Perú de
misiones. Este año estuvimos en dos

pequeñas poblaciones de la Prelatura de
Chuquibamba, al sur del país: Camaná y
Pampacolca. En la primera ya habíamos esta-
do otros años. En ambos lugares  nos pusi-
mos a disposición del Obispo de la Prelatura,
D. Mario y del Párroco de la Catedral, P.
Edgar para poder compartir nuestra fe en
Jesús. Desarrollamos principalmente nuestra
tarea tanto en la pastoral de infancia como en
la pastoral de jóvenes. Ayudábamos en los
comedores de niños que algunas institucio-
nes de la Diócesis de Getafe sustentan desde
España. Con los niños del comedor jugamos
después de comer y ayudamos a servir la
comida y a fregar los platos. Realizamos
varias jornadas de jóvenes y de infancia con
ayuda de los catequistas. En las jornadas de
infancia hubo juegos, deporte, gymkana, tea-
tro, catequesis y Misa. En la jornada de jóve-
nes el esquema fue similar aunque al final
tuvimos una grata sorpres. Muchos jóvenes
que llevaban tiempo sin confesarse, se confe-
saron. También estuvimos en el Hogar de
Nazaret, orfanato llevado por las Misiones de
Jesús Obrero de Alcorcón. Tuvimos la opor-
tunidad de visitar a los enfermos por las
casas. Se sorprendían de nuestras visitas y
nos pedían rosarios y estampas para poder
rezar. Sus condiciones eran precarias pero no
su esperanza en Jesús. Las monjas que nos
acogieron, Hermanas del Verbo Encarnado,
resaltaron que les llamaba la atención cómo
cuidábamos el rezo de la liturgia de las horas,
la oración y la Misa diaria. 

Borja

Acogida y
misión en Perú
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E
l sábado 18 de Junio en la casa de
espiritualidad de las Misioneras
Cruzadas de la Iglesia- Cubas de la

Sagra - tuvo lugar el II Encuentro de Grupos de
Oración. Fue una verdadera fiesta la que Dios
nos preparó. Todos los orantes tuvimos la
suerte de experimentar una vez más cómo una
oración superficial no puede sostener nuestra
vida cristiana y que la oración es la fuerza de
Dios que recibimos para santificarnos en medio
de nuestras ocupaciones y para hacer su
Voluntad. La Santidad es la voluntad de Dios
para todos. Los últimos Papas han insistido en
la necesidad de la oración tanto individual
como comunitaria, para que nuestra vida sea
un eco de la belleza de Dios:

Pablo VI: "La Iglesia es la sociedad de los que
oran."

Juan Pablo II: "La pedagogía de la Santidad
necesita un cristianismo que se distinga ante
todo en el arte de la oración".

Benedicto XVI: "¿Cómo aprender a rezar? La
respuesta es clara: rezando con otros. Rezar
siempre incluye un "con". Aislado y en solitario
no se puede rezar a Dios. El aislamiento, la pér-
dida del "con" fundamental es una raíz clave de
la falta de oración". 

Al final todos pudimos contemplar el mosai-
co que el Artista Divino, el Espíritu Santo, pintó
en todos nosotros: el rostro de Cristo. Lo cual
nos obliga a permanecer unidos para no desdi-
bujar esta obra de arte. La oración de Jesús al
Padre es que todos seamos uno. El Papa
Benedicto XVI nos dice: "Allí donde se cumple
la Voluntad de Dios, está el cielo". Las Parro-
quias participantes fueron del arciprestazgo de
Fuenlabrada y Leganés, en total 87 amigos de
Dios entre los que hay que destacar a los coor-
dinadores de cada grupo de oración parroquial,
a los 4 sacerdotes, a las 6 Vírgenes Consa-
gradas y a los organizadores de este evento:
Elvira Mª Cortés, Virgen Consagrada, y D.
David Benavente Sánchez, sacerdote, por su
buen hacer y orden. El objetivo es que en estos
Encuentros anuales participen más personas
orantes y que esta realidad se vaya abriendo
camino en nuestra querida Diócesis de Getafe.

El tema fue: "HAGASE TU VOLUNTAD".
El lema de fondo “Señor enséñanos a Orar”.

El centro y la fuente fue la Eucaristía presidi-
da por el Vicario General. D. José Mª Avendaño
Perea.

Sin más, nuestro sincero agradecimiento a
todos los participantes, pero ante todo a D.
José María Avendaño Perea, por su participa-
ción en este II Encuentro de Grupos de Oración
y por el interés que ha mostrado desde el prin-
cipio.

Testimonio de un encuentro
Vicente Riol, orante de la Parroquia de San
Esteban Protomártir en Fuenlabrada, nos
expresa sus sentimientos de gratitud a Dios y
nos abre su corazón con estas palabras: "Ha
sido un día maravilloso en donde, 87 personas,
hemos orado y hemos dejado explayar el cora-
zón por medio del Espíritu y gracias a Él se nos
ha inflamado el alma como en un nuevo
Pentecostés. Hemos salido con

las ganas renovadas de vivir y transmitir a los
grupos y a los hermanos lo que hemos sentido:
Dios es grande, es nuestro Padre, nos ama
hasta la locura de la cruz y que esto es la razón
de nuestra felicidad". La enseñanza que más
resonancia tuvo en su corazón fue: "Jesús es la
oración, aprendemos de Él a orar; Él ora con,
en y por nosotros; nosotros expresamos la ora-
ción de Jesús. La Virgen María es el mejor
modelo de oración, siempre hizo la Voluntad de
Dios y se puso en sus manos, su "Fiat" trasfor-
mó la historia". Respecto al Encuentro nos dice:
"Fue un Encuentro lleno de fraternidad, alegría,
y compañerismo entre todos los grupos". Nos
invita a repetir el próximo año, pues "nos ha
sido de gran provecho espiritual y personal".
Sólo falta que vengas tú, queri-
do lector, a participar en el
III Encuentro que tendrá
lugar, Dios median-
te, el año que
viene.

Grupos de oración

¿Y los "minutos
de silencio"?
E n el editorial del nº 183 de PADRE DE

TODOS sobre las "cosas inútiles", echa-
ba en falta "los minutos de silencio".

Quizá no lo ha citado porque hay quienes
aprovechan para rezar; al menos en algún
caso se ha rezado un Padre nuestro…

A. Díaz

E l pasado mes de mayo estuve en El
Escorial un fin de semana. Se cele-

braba un Encuentro Nacional de Volun-
tarios de Cáritas y, desde Cáritas Dioce-
sana, tuvieron la deferencia de proponerme
asistir. 

Aún me dura el "chute" que nos metieron;
volvimos todos entusiasmados.

Reunirnos más de trescientas personas,
todas voluntarias, de todas partes de
España, con los mismos objetivos, ilusio-
nes, problemas, esperanzas, y poder com-
partirlo, fue algo maravillosos. 

Doy gracias a Dios por este inmenso
regalo.

Mary F.

Voluntaria de Cáritas



Apasionante relato autobiográfi-
co de la conversión de un musul-
mán iraquí. Carece de intriga por-
que ya se conoce el desenlace; pe-
ro la narración es más emocio-
nante de lo que se pueda suponer,
en un crescendo de riesgos, peli-
gros y ayuda sobrenatural.

El lector encontrará referencias
a aspectos de su fe, desde una
perspectiva singular donde todo
es persecución y dificultades sin
cuento: el amor, la libertad, el su-
frimiento, el Espíritu Santo, la ora-
ción, los mártires, la paz, la vida
ascética, el Ángel custodio…, que,
en algunos casos, puede ayudarle
a redescubrir la vida cristiana: una
nueva conversión; y una continua
acción de gracias.

Un aspecto que aparece de fon-
do es la entrega y el servicio gene-
roso, y meritorio, que prestan tan-
tos sacerdotes y religiosos.

F. Armenteros Montiel
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8 EL PRECIO A PAGAR Joseph Fadelle, Rialp, Madrid 2011,
207 págs.

Cuando a Bernadette Soubirus
se le apareció la Virgen, no sabía
leer ni escribir y no pudo dejar
muchas notas al respecto. Ella
misma decía: “La virgen me es-
cogió porque era la más ignoran-
te”. Sin embargo la fuerza de su
testimonio nos llega a través de

sus actos, a través de su sufri-
miento, a través sus humillaciones
y de una vida puesta siempre al
servicio de los demás.

El autor, periodista, fundador y
director de la revista “Lourdes
Magazine” nos muestra a Bernar-
dette después del tiempo de gra-
cia que vivió en Lourdes, remar-
cando su pasión y muerte a los
35 años. 

Dedica este libro a todas las
“Bernadette” que encontamos en
nuestra vida, pequeñas, humil-
des pero con gran fuerza interior.

P.F.
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8 15 DÍAS CON... BERNADETTE, François Vayne, Ed, Ciudad Nueva,
Madrid, 2008, 121 págs.

La Sierva de Dios Madeleine Del-
brêl, es considerada una mística
moderna: fue una laica, trabajadora
social de profesión, que se internó
en los barrios obreros de París y
allí encontró su vocación. Testimo-
nia que la vida ordinaria, de bau-
tizados, es la vía real hacia la santi-
dad articulando el amor a Dios y al
prójimo. Su determinación cristia-

na "no tiene precedentes" (Von Bal-
thasar): No hay Dios sin Cristo, y
no hay Cristo sin cuerpo, su espo-
sa: la Iglesia. Ella comprende que
sólo aquí el cristiano recibe el don
de la obediencia, sin disimulos, en
el seguimiento de Cristo. Nos ense-
ña: "Nosotros, gente común y co-
rriente, creemos con toda nuestra
fuerza que esta calle, que este mun-
do en el que Dios nos ha puesto, es
para nosotros el lugar de nuestra
santidad".

Un pequeño libro que hay que
leer poco a poco, y que nos descu-
brirá una gran gentileza de cora-
zón, la alegría del Evangelio; la san-
tidad de la gente sencilla.

Jose María Avendaño
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8 MADELEINE DELBRÊL, MISIONEROS SIN BARCO, Monte Car-
melo, Burgos 2011, 63 páginas

La protagonista es una santa de
la Iglesia Ortodoxa rusa. Madre de
familia, intelectual, exiliada, monja
y mártir en un campo de concen-
tración.

Plenamente ortodoxa, consa-
grada a Dios y a los hermanos. Su

"aventura espiritual" se resume en
"sus pasiones, su compasión y su
pasión"; para ella, la persona apare-
ce como el icono de Dios, como el
reflejo del misterio de la Encarna-
ción y de la divino-humanidad.

La vida de la Madre María está
en la línea de San Maximiliano Kol-
be, Santa Teresa Benedicta (Edith
Stein) y Dietrich Bonhoeffer.

Libro distinto a los que habitual-
mente se reseñan y recomiendan
en estas páginas, que interesa co-
nocer; no sólo por razones de eru-
dición, sino de provecho espiritual
y valor  ecuménico.

F. Armenteros Montiel
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8 MARÍA SKOBTSOV, Madre espiritual y víctima del Holocaus-
to. Emilia Bea Pérez, Narcea 2007, 115 págs.

CULTURA 


